

第5回平内町立中学校統合準備委員会(議事録)

開催日時 令和4年7月20日(水) 18:00～19:10

開催場所 平内町立小湊中学校 体育館

参加者 委員長、委員18名(4名欠席) 事務局4名

(合計23名により開催)

事務局 【開会アナウンス】

それでは始めに委員長より挨拶をお願いします。

委員長 【挨拶】

委員長 それでは早速案件に入る。統合準備委員会検討事項についての事務局の説明をお願いします。

事務局 まずは、校旗について。資料に校旗の配色案を二つ載せている。事務局としては、この二つの案のいずれかにより、当委員会で決定したいと考えている。

続いてジャージについて。左胸に「HIRANAI JHS」とセンタリングされたものを入れるのいいのではないかという統合推進部会での

案があった。Tシャツについては、左袖部分に、同ロゴを入れればいいのかという案である。

スクールザックについて、前回当委員会で、保護者の案を尊重すべきという意見が多かったので、一番大きいこのCタイプでいきたい。

サブバック等は特に指定しないことで考えている。

夏用指定制服のポロシャツについて。前回意見が出た、ユニクロの製品はどうかという意見もあったが、この場合、国内生産ではないため、時期が自由に発注できないというデメリットがあることから、カンコー学生服の製品でこの二色のいずれかで決めた方がいいのではと。国内生産なので、いつでも追加発注できる点がメリット。

それからスカーフについて。統合推進部会で意見が出ていた新色でピンクや水色というのもあったが、業者に確認したところピンクは在庫がないためオーダーになり、そうなるとう価格が上がってしまうため保護者負担が大きくなる。統合推進部会では、水色もいいのではという意見があったが、水色は現在青森市内で一校、中学校で採用されている現状。そのため事務局では、スクールカラーと合わせこの新色である紺色もいいのではないかと考えていた。

ズックについて。内履きについては、ゴム製品の全般的な価格上昇の

影響から、まさに今日業者が説明に来ていたが、価格が数百円とかいくらか上がることになる。

外履きについては、現在は指定しない方向でランニングシューズなどでスニーカーは不可、ということで部会では検討している。しかし中には現小湊中のように「指定した方がいいのでは」という声も聞こえてきているので、まだ検討が必要かなと。

それから部活動のユニフォームについて。平内中の運動部活動となるであろう現小湊中の運動部活動の中で、野球、バレー、バスケ、卓球、陸上について、新デザインのユニフォームの見積をとってもらっている。平内中学校新デザインのユニフォームということで、これについては今後、町で予算計上し補助したいと検討している。

スクールバスについて。資料のとおりだが、現在の運用より本数が少し変更となっている案となっている。少人数のところは、他社になると思うが、ジャンボタクシーのようなものでの送迎も考えている。資料については、それぞれ学校で持ち帰って確認をお願いしたい。もう少し決まったら、またみなさんにお知らせし意見を伺いたい。

それから校歌について。現在公募していて、期限が9月末となっているが、現在は3作品応募がきている。このほか、数件ほど問合せもいた

だいている。音楽の専門家があまりいないので、審査についても検討しているところ。以上。

委員長 　少し補足。ポロシャツについて。定例教育委員会の際、教育委員にも伺った。みなさん、制服ということで、指定されたものを揃えて着るべきとの意見がありました。

それからスカーフ。水色については、市内で造道中が採用。紺については、県内で使用されていないということもあり、これを事務局で提案するということである。

それから、現小湊中の冬指定外靴ですが、これは保護者からの評判がいいという声も聞こえてきているが、そのところはどうでしょう。

委員 　たしかに冬のスノトレは滑らないということです。

委員長 　商工会の方々からも、外履きについてはお願いしたいという意見もあったので、もう少し検討していきたい。補足は以上。

委員長 　では、検討事項について、順番に。まずは校旗について。2パターン案があるが、意見を順番に伺いたい。

委員 　どちらもいいとは思いますが、ひとつはカラーのせいで校章が沈んじゃっている。もう一方については、校章が映えるのかなど。

委員長 これについては、作成に期間を要するため、なるべく早めに決めたいというところだ。現時点で、みなさんの意見をいずれか挙手で伺いたい。まずは青色ベースの方がいいと思う方は挙手をお願いします。

(挙手は一人)

委員長 それでは、椿カラーがいいと思う方は挙手を。

(過半数が挙手)

委員長 椿カラーが圧倒的なので、ではこの配色案でいきたい。

委員 この椿カラーの校章部分、「平中」というところは白抜きにできないのか。

委員長 たしかに、まわりが青で、字が青だとということもある。また、採用された時点で、デザインの著作権は準備委員会に帰属するので、それは可能だ。白にした方がすっきりする。

委員 同じカラーにするなら、字の縁取りを刺繍でとか。それなら色を変えなくてもと。

委員長 ありがとうございます。基本的には椿カラーで、そのうえでまた今のご意見を踏まえ、改めて何パターンか事務局より提案する。

委員長 続いてジャージのロゴマーク位置について。ご意見があればお願いする。個人的には、フルで「HIRANA I JUNIOR HIGH SCHOOL」というのもありかなと。だが、それだと少しうるさすぎるかなと。統合推進部会では「HIRANA I JHS」という案でまとまった。

委員 生徒名の刺繍は入れるのか。

委員長 生徒名の刺繍については、生徒の防犯上の観点からも現在入れなくなってきたところが多い。入れないことで考えている。

委員 ジャージにプリントされている「カンコー」という字はとれないのか。

委員長 部会でもそれは検討されたが、取るとなるとまた価格が上がってしまうため、それは難しい。

委員 ジャージのロゴデザインだが、今の案の字体より、もうひとパターンの太めの字体のほうが、格好いいのでは。今のものだと少し細かいかなと。

委員長 ジャージTシャツについて、部会ではロゴの入る位置は左袖という意見であったが、みなさんの意見を伺いたい。

委員 半袖なら、袖かなと。

委員長 袖につけるといふことでよろしいでしょうか。(委員賛成)

委員長 次にスクールザックについて。前回の委員会でも意見がでていたが、やはりPTAの方々の意見を私は尊重したいと思うので、この一番大きいCタイプで。

委員長 制服である夏指定ポロシャツについて。やはり保護者負担に配慮したいと思うし、そのあたりも先ほど事務局からの提案でもあったが、ユニクロだと4月で一度発注をかけると、その後は購入できないというのは不便で現実的に厳しいのかな。であれば、カンコーで価格帯や製品の質も考慮し決めたいなど。値段は税込み2,970円ということで交渉している。

委員 これは、男女で、か。

委員長 男女である。ここにカラー案が白と紺の二色あるが、ご意見をお願いします。

委員 素材は化学繊維か？

事務局 ポリエステル100パーセントである。

委員 それなら、ノンアイロンでいい。洗濯もシワにならず楽だ。

委員 白だと黄ばみや汚れが目立ち大変だ。

委員 今はほとんど紺が主流で格好いいのではないか。

委員長 たしかに、白もさわやかでいいのではないか、という意見も分かる。一方で紺の方が、ご意見のとおり洗濯も楽ではないかとも思う。

委員 広く考えれば、二色どちらでもいいよ、という考えもできるのではないか。

委員 色を選べるというのは、生徒にとっては嬉しいのかなとも思う。例えば、カレーを食べる日は「白」とか。

委員 選べるとすれば、式典等がある日は「白」で統一するが基本は紺とか。毎日洗うものになるし、生徒一人につき三着は必要だ。保護者負担の点では、選べるよとなると増えるだろう。

委員 ないとは思いますが、選べるとなると「今日私、ひとりだけ白で来ちゃった」となると、それがいじめに繋がったりしないかなと。紺で統一がいいのではないか。

委員 子どもたちに着せたいのは白かなと。

委員 選べないとすれば、時代としては紺がいいのでは。

委員 選べるのもいいが、二色あるとなると、一色最低二枚で合計4枚、明らかに保護者負担が増えるかなと。

委員 二色選べるとなると、生徒指導的に難しいかなと。「うちら、明日紺着てくるから、おまえ明日白着てこい」とかも想像できる。

委員長 二色発注となると、価格帯等も含め少し相談を要する。カンコー
と相談し、また改めてみなさんにお返ししたい。

委員 ポロシャツには、校章やロゴが入らないと、似ている業者の違う
ポロシャツを着てくる生徒も出てくる。どこかに指定だと分かる
マークが必要だ。

委員長 ありがとうございます。

委員長 では次、女子制服の新色スカーフまたはリボンについて。意見を
お願いします。

委員 スカーフは安い、リボンは高い。値段から考えてスカーフだろ
うなど。

委員 紺のスカーフが、すごくいいなど。さきほど校旗のカラーでもあ
ったが、校旗内の「平中」のカラーが紺であったので、スカーフ色
とマッチしていいだろう。

委員 県内で未採用カラーだとなると、真新しい紺がいい。受験の際な
ど、紺カラーだと他校生徒とも間違わないしいい。

委員長 では、紺で決めたいと思う。

委員長 校歌の審査について、さきほど話がありましたが、提案があれば
お願いしたい。

委員 音楽担当教諭も入った方がいいのではないか。

委員 かえって、専門家でなくても。私たちが聴いて「いいな」と思うものを選ぶということでもいいのではないか。

委員 音楽担当教諭は審査に入れないと、来年指導もスムーズに行くように。

事務局 みなさんからのご意見をもとに検討していきたい。今後も事務局へ多くのご意見をお寄せくださるようお願いする。

事務局 統合推進部会から要望があったので、今月末で都合の良い日程で3中学校の先生方には平内中学校の校舎内の見学を行っていただく予定。

委員長 それでは、遅くまで委員のみなさん、ありがとうございました。

以上で終了。

作成：平内町立中学校統合準備委員会